

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá á nombre del Director ó Administrador, á la calle de la Rúa, núm. 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono n.º 37. — No se devuelven los originales.

Número suelto cinco cts.

Dos ediciones diarias.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. 3'75 pta.
Fuera de la capital, un trimestre. 4'50 id.
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.
Todos los pagos anticipados.
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono n.º 67.

Número atrasado diez cts.

Jueves 8 de Septiembre de 1910

Año XXVI.—Núm. 8.039.

ALMACEN DE PAÑOS

DE

Junquera Hermanos

Plaza del Comercio, núms. 68 y 70-Salamanca

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

Inmenso surtido en todos los géneros pertenecientes al ramo de pañería. Artículos especiales para sacerdotes.

Grandes ventajas en precios y calidades.

Ramón Acedo

Médico especialista de enfermedades secretas y de las vías urinarias.

Con veinte años de práctica y procedente del hospital de S. Juan de Dios, de Madrid. Consulta de DOCE á DOS y de CINCO á OCHO. Calle del Jesús, núm. 7, Salamanca.

LUDEÑA

Cirujano dentista.

Plaza Mayor, 15 principal.

Gran almacén de materiales eléctricos

Cabezas y Espeso

CORRILLO, 34

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Lámparas de filamento metálico, de 2.50 pesetas una en adelante. Lámparas de filamento de carbón, de 0.50 pesetas una en adelante. Se hacen instalaciones de luz, timbres, para rayos y se arreglan motores, dinamos para dentro y fuera de la población. No confundirse. — Corriño, 34.

Legítimos Motores de Gas Otto Crossley.

LOS MAS PERFECCIONADOS Y ECONOMICOS

GASOGENOS DE INSULACION DE AIRE sistema CROSSLEY, que pueden trabajar á distintas cargas. Son los más económicos en combustible.

2.300 instalaciones funcionando en España.

Gasógenos de aspiración sistema CROSSLEY. Instalaciones eléctricas de todas clases. Maquinaria para la fabricación de hielo y para toda clase de industrias. Calefacción de edificios, elevaciones de agua, construcciones navales, construcciones metálicas, fundición, etc.

COMPAÑIA ANGLO-ESPAÑOLA DE MOTORES, GASOGENOS Y MAQUINARIA GENERAL (antes Julius G. Neville.)

Talleres en MADRID-Sucursal en BARCELONA, plaza de Palacio, 11 MADRID, calle de Galdo, 2 — Representante en esta región: DON JOSE VAQUERO, Sánchez Barbero, 7, Salamanca.

Comercio de Paños y Novedades del Reino y Extranjero de

Nicolás Albertos.

25, Rúa, 25

Salamanca.

Capas, mantas, capotes de monte, paños, impermeables, paraguas, etc., etc.

Esta casa tiene bien demostrado que vende géneros superiores y baratos.

Viuda de Archanco y Hermanos

BARAGOZA

Construcciones de hierro y madera.—Primera casa especialista de la Península en mellinoría

Fábricas automáticas para cilindros. Molinos rurales. Máquinas diversas para la limpia, trituración y cernido. Transmisiones, mquinas hidráulicas y térmicas. Desde el más pequeño útil á la gran fábrica moderna. Depósito de piedras «La Ferte» y «Dordogne», picos, chapas, amasadoras, cilindros amasadores, etc. Proyectos, planos y presupuestos gratis. Dirigirse al representante en la región, DON JOSE VAQUERO GARCIA, Sánchez Barbero, número 7, tienda de curtidos

Fábrica de géneros de punto de Felipe Briega Martin

PREMIADO en varias Exposiciones. ESPECIALIDAD en encargos á la medida.

Trajes interiores para caballero, señora y niño en lana, estambre, seda, hilo y algodón.—Medias y calcetines sin costura, lisas, caladas y bordadas.—Chalecos y bufandas novedad.—Especialidad en géneros para la confección de abrigos y jerseys para señora (venta de este artículo por metros).—Vestir al por mayor y al detall. Campo de Carniceros, 4-Ciudad Rodrigo, Calle de Zamora números 21 y 23-Salamanca

Salamanca en Portugal

Entre-os-Rios. La Quinta das Granjas

Al pasar revista á mis impresiones de Portugal, noto una falta tremenda. No he hablado á ustedes de Entre os Rios, y es una falta imperdonable, porque el sitio vale, por sí solo, una excursión á Portugal.

Sin notas ya para hacer un artículo con detenimiento quiero hablar á ustedes de Entre os Rios para darle un hueco, aunque sea pequeño, de lo hermoso del sitio, tan hermoso, que se recuerda es el primero que aparece á mi memoria á pesar de haber visitado otros tan pintorescos, tan poéticos en Portugal.

Llegamos á Cete, bajamos del tren y salimos en seguida para Entre-os-Rios haciendo el viaje (un par de leguas) en auto y viendo constantemente deliciosos paisajes.

Llegamos al Grande Hotel da Torre, y en seguida, enseñada, antes de subir á lavarnos, fuimos todos los excursionistas, unos después de otros, á situarnos en un hermoso mirador que hay al fondo del edificio y hasta donde llegan los árboles, en hermosos grupos, y donde corre el agua bulliciosa, cayendo sonoramente por las peñas.

El gerente de la Sociedad, don Augusto Cândido Ramos, vino allí á saludarnos; nos habló de las habitaciones que nos habían destinado, y después, acompañados por él, entramos en el comedor amplio y ventilado, y al terminar oímos un brindis del señor Ramos, en que nos daba la bienvenida.

Después de cenar, dimos un paseo, oyendo el penetrante chirrido de las carretas que resonaba por todas partes.

Por la mañana, acompañados del señor Ramos, vimos los nacimientos de las aguas medicinales, y luego el bañero.

Yo quisiera hablar á ustedes del balneario, pero rogándoles que alejen toda idea de poesía, sustituyéndola por la de comprensión.

La estancia en Entre-os-Rios, es de dolorosa impresión para el que allí acude por curiosidad, y sólo se alegra el ánimo cuando el médico del establecimiento, don Albino Moreira, os habla de los milagros que las aguas realizan.

Así veis á los enfermos que acuden áfanosamente, que afanosa y confiadamente toman los baños y las inhalaciones de aquellas renombradas aguas sulfúreas, tan acreditadas en el país, que hacen por sí solas necesario un ferrocarril, á que, los sitios, hoy faltos de medios de comunicación, y sin embargo, son tan visitados, que están llenos todos los hospedajes, y ya se está construyendo un nuevo y monumental hotel. En éste, que está en construcción, el señor Ramos nos presentó al encargado de las obras, un subscritor del Heraldo de Madrid, y como consecuencia, enterado perfectamente de la vida española.

Guardo perfectamente el recuerdo de este portugués, alto, fornido y resuelto, en su manera de andar por las obras; el de nuestro compatriota señor Camacho, propietario del hotel, que nos obsequió con copas de Porto, después de enseñarnos todas las dependencias, y el de aquel señor Ramos, tan grandemente afectuoso y tan prendado de su familia, que me detalló cualquier cosa que me acordara en alta voz, y con los más cariñosos tonos, á un hijo que tiene en el Brasil.

Por la tarde teníamos que tomar el tren para Porto, pero antes el señor Ramos quiso llevarnos á ver el pueblo, en automóvil, y después á la Quinta das Granjas.

Es esta finca algo fantástico, de que sólo la fotografía pudiera dar una idea aproximada.

Subía el auto por pendientes guardanecidas de altos y abundantes árboles, y el paisaje á nuestros pies se hacía cada vez más interesante.

A una gran altura se detuvo el auto y nos apeamos en una explanada hecha para recreo de la vista y alegría de los pulmones.

El aire se respira libremente desde allí y los ojos abarcan extenso panorama: es la Quinta das Granjas. Un mirador rodea el hermoso edificio, y apoyados en la balaustrada sentís deseos de meter dentro del alma aquella hermosa perspectiva, para recordarla con placer eternamente.

Abajo el Tameja se une al Duero, y juntos corren después al lado de un inmenso arenal, sobre el que brilla la luz del sol con tonos fantásticos. Por cima un pueblecito, Entre os-Rios, con sus blancas casitas y adornado con gallardetes y banderas de vivos colores en señal de fiesta.

A la derecha las blancas velas de las barcas huyen rápidamente impulsadas por el viento, como saliendo de un elevado puente y yendo á meterse entre la frondosidad del bosque.

Una familia de pescadores cami-

na por el arenal, con la serenidad que le recorre el desierto.

El dueño de la quinta, don Bento M. Sequeira, sale á recibirnos, nos enseña una colección de aves que tiene en el gallinero y pasamos al interior de la casa, donde saludamos á su señora, una alsaciana joven y de porte majestuoso, que nos acompaña mostrándonos los primeros de su residencia pintoresca en el fondo y llena de la poesía que entra por las ventanas.

Como llevada por el pródigo aire que viene de fuera, entra en el salón donde habíamos una muchachita de unos quince años, alegre y borrita, con una boca más fresca que la fruta sana y un reír que llena de alegría la casa, antes un tanto severa. En una terraza tomamos el café servido con extraordinaria distinción y nos despedimos como si dejáramos allí pedazos del alma, después de dar las gracias á los señores de Sequeira por sus bondades.

Bajamos á pie para disfrutar una escalera, protegida por árboles apretados, que no permiten la entrada de los rayos solares.

Rápide recuerda el Monasterio de Piedra.

«Queréis creer en Dios? Pues id á Piedra».

«Queréis darme una idea del Paraíso? Visitad la Quinta das Granjas.»



Actualidad.

La insustituible brigada de enchimbradores, ó la no menos insustituible brigada de barrenderos, ó acaso, acaso la brigada de sanidad; la brigada, en fin, de obreros que lo hace todo y para todo sirve en nuestro Municipio, ha procedido con la exactitud matemática que la distingue, á la limpieza anual de las farolas de la plaza Mayor.

La noticia, tal vez, no tendrá importancia para la mayoría de los lectores; pero en cambio la tiene para los individuos de la brigada ó de las brigadas aludidas—que tengo para mí que es una sola, á la cual se le bautiza con el nombre que sea más apropiado á la labor que en el momento realice—porque con la publicación de su última hazaña se hace justicia á sus méritos.

Por otra parte, el trabajo que han verificado estos días esos obreros municipales, ha sido extraordinario, y quizás fuera de abono, y he aquí por qué yo, humilde gacetero, les alabo en colectividad, ya que no pueda hacerlo individualmente, por no tener el honor de conocerles uno por uno.

Acaso, pues nunca faltan espíritus pequeños, se atribuya esta imparcial actitud mía, á móviles bastos tardos, y acaso también repliquen los descontentadizos que no habrá matado á la benemérita brigada aludida, el trabajo de limpieza que ha soportado resignadamente, y que sólo pesa sobre ella una vez al año, puesto que en cuanto pasa la feria vuelven á ser las farolas de la plaza Mayor depósito de toda basura. Pero, ¿qué le hemos de hacer! No se puede dar gusto á todos.

Por eso yo, haciendo oídos de mercader á las opiniones ajenas, felicito de nuevo á los obreros de esa brigada municipal que lo hace todo y para todo sirve, á la vez que les envío mi más cordial enhorabuena para la feria de 1911, porque, en ella, al paso que llevan las cristales de las sudichas farolas y las farolas mismas, no tendrán que limpiar ni siquiera una.

«Oh, año de 1911; qué cruzaditos de brazos vamos á estar en las visperas de tu feria!»

PARA LA FERIA

Suscripción del comercio é industria salmantina

	Pesetas.
Suma anterior.....	5.061 25
Don Segundo Primo Sanchez.....	3
Don Moisés Romero.....	3
Sociedad taberneros «La Alcaz».....	25
Don Gabriel Rodríguez.....	1
Don Florencio Rodríguez Vega.....	100
La Electricista Salmantina.....	75
Don Hipólito Montero.....	5
Suma y sigue.....	5.277 25



Quisicosas de la feria

La inauguración.

Como alma que lleva el diablo, corren los chicos por las calles, seguidos de los insustituibles gigantes y gigantillos.

Este modo y popular festejo, con las danzas, el disparo de cohetes, el repiqueo del reloj de la Casa Consistorial, la asistencia del Ayuntamiento á la fiesta religiosa que se celebra en la Catedral en honor de la Virgen de la Vega, las funciones de teatro de cines y algún movimiento de forasteros, componen el programa del primer día de nuestra feria, que ha comenzado hoy.

Como veis, la primera parte del programa es modesta; es una primera parte de puro trámite, de simple ríbrica, una parte que los periodistas llamamos de cajón. (Nuestro argot periodístico les aseguro á ustedes, de paso, que es interesantísimo.)

Hay también en esta primera parte, refritos (otra palabreja de nuestro argot), pero refritos al fin y al cabo, que los hay en todas las ferias, y que, además de ser inevitables, son insustituibles.

Por qué qué iba á ser de una feria si no era inaugurada á toque de reloj, con disparos de bombas reales y de cohetes más sencillos, con la participación de los cabezudos, con la fiesta religiosa que por clasificación ó por tradición nos corresponde, con dulzainas, con teatros y con cines?

Pero aun con ser modesta esta primera parte del programa, tenemos otros atractivos á manera de festejos espontáneos, que hacen de nuestro clásico día 8, un día agradable, alegre, entretenido y pintoresco.

Me refiero al desajuste de los diez y ocho toros que han de lidiarse los días 11, 12 y 13, desajuste que se celebra esta tarde, y al paseo bíblico y concurrencia de los doce á la una y media en la plaza Mayor.

Acuden todos los veraneantes que han regresado y todas las familias que se han quedado aquí sin veranear. Allí asisten las muchachas con sus mejores galas (muchas luciendo el típico vestido de charra) y en él, en este paseo tradicional, suelen hacer su aparición, contentas, satisfechas, un poco confusas, las muchachitas que elijan el día 8 para vestir de largos.

«¡Cuántas ilusiones y cuántos ratos de dulces esperanzas se forjan hoy en este paseo, pantel de amores, taza de miel, á veces, y socorrida «mansión», en la que solemos matar nuestras penas y nuestros aburrimientos!»

«¡Bienvenida sea, pues, la feria de 1910!»

«¡Qué buena falta nos estaba haciendo!»

Los toros La sustitución del Bombita.

A los cuatro vientos han publicado los periódicos de Madrid la imposibilidad en que se encuentra Bombita de torear por ahora; entre otras plazas, en la de nuestra ciudad.

Herido en Málaga pocos días hace, no hay modo de que en unas semanas vista el traje de luces.

Y como esto lo sabe todo el mundo, no creemos perjudicar intereses de nadie haciéndolo también consignar nosotros.

Nuestro excelente cartel, bien á nuestro pesar, sufre esa baja, digna de lamentar.

Descartado Bombita, quedaba el no hojjo hueso de la sustitución.

Y tras de telegramas, cartas y conferencias, nos dicen que la empresa está á punto de lanzar su ultimatum.

Y de boca á boca, corre el nombre de un diestro, el del Chiquito de Beñona, como casi seguro sustituto.

los días 11, 12 y 13, se procederá á su desajuste en el día de hoy, á las cuatro y media de la tarde.

He aquí los precios de las localidades para presenciar el desajuste: Preferencia, 1.ª fila, 2 pesetas. Idem 2.ª 1.50 idem.

Entrada general, una peseta. Estos mismos precios regirán para los apartados que se celebrarán en cada día de corrida, á las once de la mañana.

Los billetes numerados del número 1 al 52 corresponden á la primera fila de preferencia y los números 53 al 104 corresponden á la segunda fila de preferencia.

SUCESOS PROVINCIALES

Maestro muerto.

En Carbajosa de Armañá ha ocurrido un suceso que ha causado penosa impresión, por haber sido la víctima el maestro público de aquel pueblo, don Isidoro Amaráz Santos, persona que gozaba de generales simpatías por sus excelentes prendas personales.

Se hallaba el señor Almaraz, dando clase á sus discípulos, anteaer, cuando éstos observaron que su maestro caía al suelo para no volverse á levantar.

Avistados varios vecinos por los niños, vieron con natural sentimiento que el venerado maestro había muerto.

Nuestro sentido pésame á la familia del señor Amaráz, con cuya amistad óshonrabamos en vida del infeliz maestro, que hoy llora Carbajosa.

Quisicosas

Hoy que la feria comienza, si es que queremos con bien salir de holgorio y bullicio, debemos pedir con fe para descanso del cuerpo y del bolsillo á la vez, que de las siguientes cosas:

«Mañá cama, cuarto caro, con insectos á granel, comestibles no comibles, bebestibles que al beber á un roble tiran de espaldas, times como ocurren cuando ora de falsa moneda, ora de alhajas «dobles», ora de ruños canchinos, ora de charro «frappés», ó ya el de los «perdigones» ó el otro del «portugues».

De todos el forastero huya cual de Lucifer, y de apreturas, teatros caros diestros sin cartel, carteristas elegantes y cocottes «enforçadas».

Quien quiera pasar la feria en cómoda placidez, vaya al Consejo unos ratos donde va á gozarla bien, con los amenos discursos de tribunales «tout á l'heure», de una vuelta por la plaza y entre en Novelty, café donde «la tijera» corta sobre la más dura piel.

Recorra las sucias calles y recórralas á pie, para que tenga el callista cuatro meses de quehacer. Vea volar, si hay quien vuele, pero que ahuéne á su vez el ala, si por la fiesta quieren cobrarle el parné.

El museo de pinturas debe visitar también, aunque hay por la plaza caras que resultan al «pasteles» y si como complemento quiere gozar á placer de aromas jamás oídos néctares casi de harem, la esguava de Santa Rita visite por una vez, y si no pierde el sentido requiescant in pace, amén.

Notas de sociedad

Los señores de March, que hacen unos días perdieron para siempre á su preciosa hija María, han vuelto á pasar por el dolor de ver morir á otro hijo, José, encantadora criatura de dos años de edad.

A las demostraciones de afecto que reciben los señores de March, unimos la nuestra.

«A la respetable señora de don Eduardo de Tapia Ruano y á sus hijos, reiteramos nuestro pésame con el triste motivo del segundo aniversario de la muerte de aquél.»

«Se encuentra en esta el distinguido joven señor Ojeda, hijo del embajador de España cerca del Vaticano.»

«De Burgos han regresado nuestros amigos los señores de Plaza (don Félix), sus hijos y su padre don Evaristo Barrio.»

«De Valladolid del Campo, el industrial de esta plaza don Frisco Rodríguez y señora.»

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(Abono telegráfico diario de El Adelanto.-Informaciones de nuestro corresponsal en Madrid sobre Rivera.)

MADRID - PROVINCIAS - EXTRANJERO

Primera conferencia.—Madrid, 8 (4,15 m.)

El conflicto obrero.

En Bilbao.

Invitando a los obreros. Tranquilidad completa. Patronos disgustados.

La huelga de Bilbao ha entrado en un período de calma que nadie podía figurarse.

Los obreros pasean pacíficamente por las calles como si no estuvieran en huelga.

Hoy han recorrido varios capataces las casas de los obreros, invitándoles a volver al trabajo; pero no lograron convencer a ninguno.

Todos los obreros se muestran partidarios de seguir la huelga hasta conseguir el triunfo.

Los patronos desistieron ayer de tocar el cuerno, en vista de que los capataces no lograron convencer a ningún obrero.

El disgusto que reina entre los patronos es inmenso, creyéndose que la desunión entre ellos acabará por hacer que concedan a los obreros lo que piden.

La conducta del señor Martínez Rivas también ha causado en los patronos mineros gran desunión, habiendo algunos que piensan seguir la conducta del opulento industrial.

En Castro-Urdiales.

Hoy se celebrará en Castro-Urdiales un gran mitin huelguista, en el cual harán uso de la palabra un socialista de aquel pueblo, apellidado Parro, y el delegado de Bilbao Facundo Perezagua.

En Sopuerta.

En las minas de Sopuerta se tocó ayer el cuerno varias veces; pero los obreros no acudieron al trabajo.

Entre el elemento obrero reina gran entusiasmo.

Muerte de Pepete.

Ayer se celebraba en Murcia una corrida de toros en que debían actuar como matadores los espadas Machaco y Bombita. La cogida de éste último en Málaga le ha impedido torear en Murcia y se nombró para sustituirle al espada Pepete.

Se lidiaba ganado de Parladé.

Apenas comenzada la corrida y cuando Pepete hacía el quite a un picador que ponía la quinta vara, fué cogido por el toro y derribado.

Conducido a la enfermería se vió muy pronto que la herida era gravísima.

Bombita.

Ayer marchaba a Murcia el doctor Bravo y por éste supo Bombita la muerte de Pepete, de que se acababan de recibir noticias por telégrafo.

La madre de Pepete.

Con las precauciones necesarias se dió la noticia de la muerte a la madre de Pepete, desarrollándose una tristísima escena.

La madre pidió enseguida a Bombita que influyera con las autoridades de Murcia para que le dejaran trasladar el cadáver de Pepete a Sevilla.

Bombita telegráfico pidiéndolo.

Detalles de la muerte.

Acabo de recibir nuevos detalles de la muerte de Pepete, que enseguida transmito.

Pepete estaba muy contento al comenzar la lidia.

Como digo anteriormente, solo toreó el primer toro.

Hizo un quite con el Machaco rematando ambos con la montera y escuchando muchas palmas.

En un nuevo quite, el toro lo tiró a gran distancia, dejándole en el suelo inmóvil y con gran contractión.

Al levantarse cayó desplomado. El mozo de estoque y los dependientes de la plaza lo recogieron del suelo, llevándole a la enfermería.

En la plaza dejó un gran reguero de sangre.

Los médicos vieron en seguida que tenía rota la femoral, ligándola inmediatamente.

Pepete tenía los ojos cerrados, el rostro cadavérico y apenas daba señales de vida.

La herida era de seis centímetros y estaba en la ingle derecha.

El cuerno había producido interiormente horribles detrozos, que se apreciaron desde el primer momento, comprendiéndose que era imposible remediarlos.

Se le aplicaron varias inyecciones con objeto de reanimarlo, sin conseguirlo apenas.

Pepete, que estaba lleno de un sudor frío, se quejaba, llamando a su madre.

En un momento que en que se reanimó un tanto, pidió al mozo de estoque que estaba abanicándole,

que le echara más aire porque se sentía ahogar.

Entonces se le administraron los Sacramentos, y ya en la agonía, habló un momento con el banderillero Pataterillo, diciéndole: «Patatero, yo ya concluí; no duro más de dos minutos: es quedásteis sin matador». Le encargó después que diera muchos besos a su madre y hermanas y dejó de existir.

Se le amortajó con traje de paisano y quedaron velándole en la enfermería los compañeros y amigos.

Hoy se le hará la autopsia.

El entierro.

Hoy se celebrará el entierro, que costeará el empresario de la plaza de Murcia.

La cuadrilla de Bombita, con la que toreaba Pepete, ha suspendido el viaje para asistir al entierro. Todos ellos velan el cadáver.

Machaco.

El espada Machaco, que estaba al lado de Pepete cuando éste fué cogido, se halla impresionadísimo.

Al terminar la corrida se metió en la cama con una gran excitación, no queriendo hablar con nadie más que un momento para ofrecerse a los amigos de Pepete.

El público.

La noticia de la muerte de Pepete corrió bien pronto por toda la ciudad.

Toda la población ha desfilado ante el cadáver.

Un detalle.

Antes de ir Pepete a la plaza había estado redactando un telegrama para su familia y que pensaba enviar después de la corrida. El telegrama decía: «Sin novedad».

La noticia en Sevilla.

La noticia de la muerte de Pepete, que se ha recibido en Sevilla por telégrafo, ha producido verdadera consternación.

Pepete era muy querido por ser el sostén de su familia y el amparo de su anciana madre.

Pensaba retirarse del toreo al terminar esta temporada.

Rivera.

Segunda conferencia.—Madrid, 8 (5 m.)

Otras noticias.

DE MADRID

El espada Domingín.

Con motivo de hallarse resentido todavía el simpático diestro Domingín de la conmoción cerebral que sufrió en la plaza de Marsella, no puede torear hoy en la plaza de Madrid.

Los toros que ha enviado el ganadero son grandísimos, y al parecer muy finos.

La tragedia del Guadarrama.

Sigue vivamente interesada la opinión con el sangriento suceso ocurrido en el Guadarrama.

Mientras parte del público se muestra indignado contra el señor Coll, otra parte aprueba su conducta.

La Prensa publica largas informaciones, con muy diversos comentarios.

El juez del Escorial señor Vivanco, que entiende en este asunto, ha dictado auto de procesamiento contra el inspector señor Coll.

El defensor de Coll señor Doval, ha manifestado que encuentra contradicciones en ese asunto y que es un delito de adulterio *infraganti*.

Los subsecretarios.

Mañana regresará a Madrid el subsecretario del Ministerio de la Gobernación señor La Torre.

Inmediatamente se hará cargo de la subsecretaría, cesando en ella el subsecretario interino señor Alcalá Zamora, que marchará a una temporada a Aliseda.

Consejo de ministros.

Hoy se reunirán los ministros en Consejo, para tratar de los asuntos pendientes.

Se guarda gran reserva sobre algunos proyectos, que piensan someter a la aprobación del Consejo los ministros de Hacienda y Gobernación.

Al Consejo asistirá don Alfonso.

DE PROVINCIAS

La infanta Isabel.

Comunican de Barcelona, que la infanta doña Isabel ha salido con dirección a Vich.

La infanta entregó al alcalde de Barcelona 4.000 pesetas para los pobres de aquella ciudad.

El alcalde, al despedirse de doña Isabel, la rogó que se interesara por el indulto de los condenados de Horta.

En Lagarriga.

Al pasar la infanta por Lagarriga, fué aclamada por el vecindario de dicho pueblo, siendo obsequiada con ramos de flores y guirnaldas.

En Vich.

La llegada a Vich constituyó un verdadero acontecimiento.

En la estación estaban esperando a la infanta todas las autoridades y varios prelados.

En el palacio que los condes del Valle tienen en dicho punto, se celebró una recepción seguida de besamanos.

A saludar a la infanta acudieron varios diputados y senadores catalanes, el Ayuntamiento con maceros, el clero y todas las autoridades civiles y militares de Vich.

Por la noche se celebró en casa de los condes una comida íntima.

Terminada esta, la infanta salió a dar un paseo por el pueblo, siendo aclamada y dándose vivas a España, al Rey, a la infanta y a Vich.

Todo el pueblo está iluminado, reinando un entusiasmo indescribible.

El jefe de los carlistas.

Después de haber pasado una temporada en compañía de don Jaime, ha regresado a Barcelona el jefe de los tradicionalistas español el señor Felitú.

Desde la estación acompañaron al señor Felitú hasta su domicilio unos 200 carlistas, que iban vitoreando a su jefe.

El señor Felitú salió al balcón aconsejandoles que se disolvieran.

¿La Reina a Valencia?

El presidente ejecutivo del comité de la exposición de Valencia señor Trenor, ha manifestado que en breve irá a aquella ciudad la Reina doña Victoria.

También dijo que el Gobierno estaba haciendo los preparativos para el viaje.

La escuadra inglesa.

A Valencia ha llegado ayer la escuadra inglesa que ha estado en Málaga.

Forman la expedición cuatro grandes buques.

Valencia se prepara para obsequiar cumplidamente a los marineros, habiendo organizado varios festejos en su honor.

Un ferrocarril accidente.

En Oviedo ha causado la penosa impresión un accidente ocurrido en la estación del ferrocarril de aquella ciudad.

Por la vía del ferrocarril iba en dirección a la estación una vagoneta, en la cual iban montados cinco obreros; en dirección contraria marchaba a bastante velocidad una máquina aislada que chocó contra la vagoneta, lanzando a los obreros por un terraplén a gran distancia.

Todos se hallan gravísimos.

Inglés en Palma.

En Palma fondeó ayer el crucero inglés *Buchante*.

A bordo de él iba el contralmirante Jackson, que descendió del crucero, cumplimentando a las autoridades.

Se esperan los buques restantes de la división.

Entierro de un coronel.

En Bilbao se ha celebrado hoy el entierro del bizarro coronel don Emilio Araoz y de cuya muerte di cuenta en mis telegramas de ayer.

El entierro ha sido una verdadera manifestación de duelo, habiendo tomado parte en él todas las clases sociales.

DEL EXTRANJERO

Españoles de regreso.

Telegramas que se reciben de Copenhague dicen que el viernes llegarán a España los socialistas Vicente Barrios, Pablo Iglesias y Casimiro Muñoz, que habían ido a aquella capital con objeto de asistir al congreso socialista que allí se ha celebrado.

Los telegramas anuncian que los socialistas españoles traen 10.000 francos de varios Sindicatos alemanes con destino a los huelguistas de nuestra nación.

Rivera.

Corsetería modelo

Corsés a medida.

Plácido Hernández-Plaza Mayor, 14.

Confeción higiénica y elegante. En esta casa encontrarán las señoras los últimos modelos de París, confeccionados por inteligente costurera.

Especialidad en fajas para señoras.

Se lavan, reforman y arreglan todas clases de corsés.

Modalos nuevos todas las semanas.

Se necesita

un escribiente joven de buena letra y antecedentes. Informarán en la librería del señor Núñez. 6-3

Venta de patatas.

Se venden patatas superiores en Castañón, y en dicho punto se necesitan obreros macacantes. Para tratar de ambas cosas, en el mismo punto, don Andrés Fonseca. 8-2

Gaspar Santiago

TINTORERO QUITAMANCHAS

Doctor Riesco, número 1, (antes Toro) Participa a su numerosa clientela que acaba de recibir nuevos maseriales que, por procedimientos modernos, le permiten hacer las limpiezas a seco en condiciones y más económicas. Las fajas negras se transforman igualmente en diferentes colores.

Circo de Variedades.

Se arrienda un espacio local por temporada para más detalles, informarán calle de San Pablo, número 12.

Café-restaurant La Perla

Prior, 9 y 11, Salamanca. VERDADERO CAFE MOKA Cubiertos de 2,50 pesetas en adelante y a la carta.

Academia Palencia

Alumnos de Facultad e Instituto

Doctor Riesco, 47-Salamanca.

Exámenes verificados en este curso: 163

Matriculas de honor: 13

Sobresalientes (13 matriculas): 27

Notables: 32

Aprobados: 99

Es el colegio que ha obtenido mayor número de matriculas de honor y sobresalientes, en la capital y provincia. 60-26

Se ofrece

una casa de cría, con establos y pradera, para criar en casa de los padres. Para razón, en Miranda de Ebro, Carlos Martín. 8-3

Ebanistas.

Se necesitan oficiales en Zamora, en los talleres de don Felipe F. Gastalber, Santa Clara, 7. 8-2

Arriendo de dehesa

En el término municipal de Canilla de Abajo, se arrienda la dehesa de Canilla con aprovechamiento de sus aguas para labranza y monte. Informará don Ángel Cueto, en Salamanca, calle de Barrajeros, núm. 24. 15-4

Se vende

un coche llamado milord, de seis asientos, con tranco y guarniciones en buen uso. Para detalles, dirigirse a la calle de la Rúa, camisería de doña Felisa Bruñega. 8-6

Vicente Hernández,

fondista en Petarada de B. a. amonte, tiene el gusto de anunciar que ha adquirido la casa contigua a dicho establecimiento, a fin de que los huéspedes disfruten de mayo es comodidades y ventajas. 8-4

Venta de una casa.

Se vende la señalada con el número 7, de la plaza de San Jacinto, apropiada para industria, teniendo además un jardín. Del precio y condiciones, en la misma informará. 15-9

Dehesa en Extremadura.

Se arriendan los pasos altos y bajos de la dehesa titulada La Herguñuela, próxima a la estación de La Bazagona, término de Toril, provincia de Cáceres, para lo cual se admiten proposiciones por pliegos cerrados hasta el día 21 de septiembre de 1909 actual, en el domicilio del propietario don Tomás de Bera te. 21-1

Madrid ó en Salamanca en casa del abogado don Jesús Sánchez y Sánchez Doctores, número 6; en Talavera de la Reina casa de don Francisco Montero y en la casa administración de la dehesa, según el pliego de condiciones que en esos sitios estará de manifiesto.

El propietario se reserva el derecho de admitir la proposición más conveniente ó desecharla todas, de no haber ninguna aceptable. 21-1

CALENTURAS de todas clases, diarreas, tercianas ó cuartanas; se curan radicalmente y se evitan las recaídas con el uso del

PIREXOL

el mejor antipalúdico que se conoce. Venta a 2 pesetas caja.

Depositarlo exclusivamente para toda esta provincia, don Justo Bajo Avila, almacenes de droguería, San Juan 2 Salamanca. 60-17

Administrador.

Se ofrece para fábrica de harinas, práctico en compra de granos y aporfa a referencias inmejorables de sus jefes. Razón en la librería de Núñez, Rúa 25. 8-1

MALES DE ESTÓMAGO

Cuando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadumbre general y de cabeza, agusa de boca, acedias, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal

SAIZ de CARLOS

(Stomalex)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago e intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda a las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico, suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se vende por correo fidejato quien lo pide

20-6

EL PARAISO

GRDANES TALLERES DE CONFECIONES BLANCAS PARA SEÑORA, CABALLERO Y NIÑOS

Especialidad en equipos completos para novios y canastillas para recién nacido.—Acaban de recibirse las más altas fantasías en blusones para señora y abrigos para niños.—Inmenso surtido en camisas, chambras, cubre corsés, faldas, pantalones, camisones, peinadores y saltos de cama.—Verdaderas preciosidades en juegos faldón y capa para bautizo de otomán, raso liberty, cachemir, piquet y tul seda.—Últimas novedades en vestidos para niños, gorros y galitas de bautizo y para cortos.—Corsés: L'NEOS. Los más higiénicos, á medida, precio 100 pesetas.—Blusas: Lo más nuevo en encaje, batista bordadas, nansouk, piquet y seda, desde 4 pesetas.—Camisería de caballero: Corte especial, grandes surtidos desde lo más económico á lo mejor.—Extensas colecciones en corbatas, cuellos, puños, bisutería y perfumería.—Géneros de punto: Surtido completo en camisetas, pantalones y cubre corsés para señora; caballero y niños, calcetines y medias. Precios baratísimos.—Tras bordadas y encajes: Dep. sito de fábrica, reales á mitad de su precio.

No comprar sin examinar las colecciones que presenta las grandes macenas de EL PARAISO

Plaza Mayor, 16—CASTO MULAS Saamanca.

LICEO ESCOLAR

Colegio para alumnos de Instituto y Facultad.

Director: FELIPE LA FUENTE

Licenciado en Filosofía y Letras.

PLAZA DE LOS BANDOS, 5 - SALAMANCA

Preparación completa para el ingreso y asignaturas del bachillerato. Brillantes resultados en los exámenes oficiales, habiéndose publicado en la Prensa local la relación de alumnos y notas obtenidas por éstos.

Profesores titulados y prácticos en la enseñanza. Los alumnos son acompañados al Instituto por los inspectores, y diariamente reciben en el Colegio la preparación necesaria en sus estudios.

Es el centro de enseñanza que desde su fundación ha tenido el internado más numeroso. Se admiten internos, mediopensionistas y externos.

Pída: use reglamentos al Director. h 30 S.

Postales de Salamanca

Nueva colección de postales en brillo y colores, se ha puesto a la venta en la librería de CUESTA, Rúa, 9, al increíble precio de DIEZ céntimos por tal.

El almacén de cortidos

de Francisco Merás

GARCIA BARRADO, 1-SALAMANCA

se ha trasladado al inmediato local, Isla de la Rúa, número 1, que también está situado junto a la fuente de San Martín.

Seguirá despachando al por mayor y al detall, toda clase de cortidos: nacionales y extranjeros; cortes aparados y artículos de guarnicionería, con la especialidad y exactitud que de siempre tiene acreditada.

Gran almacén de cortidos ordinarios. - Isla de la Rúa, 1 - Salamanca. 30-17

Academia de San Ildefonso

para alumnos de Instituto y Facultad.

Director: Don Fabian Villoria Méndez

Licenciado en Filosofía y Letras - Juan del Rey, 3, Salamanca. Resultado del curso de 1909 á 1910: Matriculas de honor, 15; sobresalientes, 28; notables, 54; y aprobados, 134.

En las circulares publicamos el nombre de los sobresalientes y matriculas de honor.

Se admiten alumnos internos, mediopensionistas y externos. Los alumnos de esta academia son oficiales y se les explica en el colegio la lección que al día siguiente han de oír de los catedráticos del Instituto.

Para más detalles dirigirse al director. 20-8

Balneario de Fuente Nueva de Verín

(Provincia de Orense)

Temporada oficial: de 15 de Junio á 30 de Septiembre.

Este balneario, que cuenta con una magnífica instalación hidroterápica, es el más próximo a la villa de Verín, donde existen hoteles confortables.

El viaje desde Orense puede hacerse en automóvil ó coche, invirtiendo los primeros cuatro horas en el recorrido.

De venta las aguas en las principales farmacias y droguerías. p-a-h 14 S.

Almacén de maderas y taller mecánico de carpintería.

para la preparación y elaboración de toda clase de ensamblajes, jambas y molduras del perfil que se leee, tabla machambreada para entarimados de todas dimensiones, por contar esta casa con maquinaria para poder servir los gruesos y anchos que se deseen; en la misma encontrarán todo el material necesario para la construcción, como cal, cemento rápido y lento, yeso, etc.

Arsenio Andrés, Hijos y Compañía

Avenida de Canais (paseo de la estación), 15, Salamanca-Teléfono 109

EL ANGEL DE LA GUARDA</

